SAN SEBASTIAN A VIDA

En la Diputación das en el Asilo: 2.454.

El señor Elorza nos manifestó ayer á mediodía que le había visitado el diputa-do á Cortes por Tolosa don Ricardo Oreja para darle cuenta de las gestiones que ha realizado últimamente en Madrid sobra el problema del papel en lo que afecta á la industria papelera de Tolosa.

—También visitó ayer al señor Elorza, para despedirse, el señor marqués de Seoane, que marcha á Madrid con el fin de iniciar gestiones y conseguir del 70bierno y de las Cortes una importante subvención destinada á los diversos ac-tos que han de celebrarse con ocasión del próximo centenario de Juan Sebastián del Cano.

Como se trata de un acontecimiento de resonancia mundial y hay que darle toda la grandiosidad que merecen el insigne navegante y su genial aventura, se espera una subvención importante que permita realizar todos los proyectes en toda su amplitud.

-Se ha recibido en la Diputación una comunicación del Colegio Médico de Guipúzcoa y otra del de Navarra, adbiriéndose á la Corporación provincial para todo lo referente á la reglamentación do la cuestión médica y rogando que la Diputación interponga su influencia á fin de que las relaciones de los Colegios Médicos de Alava y Vizcaya sean tan estrictas y cordiales con los Colegios navarro y guipuzcoanos como son las de estos entre si.

Ayer tarde se reunió el Consejo del Urola, para seguir trabajando en el asunto del ferrocarril.

de Caridad para despachar diversos asuntos mendientes.

Notas de la Alcaldía

M alcalde señor Zaragüeta ha felicitado al jefe de la Guardia municipal señ r Vivar por el rápido servicio que har prestado los guardias rurales deteniendo -según dábamos cuenta en nuestro nu-mero de ayer-á los autores del robo de un buen cometido en Vera y reclamados

por el abcalde de la citada villa.

-Hoy á las doce y bajo la presidencia
del alcalde, celebrará Junta general en el salón de sesiones del Ayuntamiento, la Sociedad de Seguros Mútuos contra in-cemdios de edificios de San Sebastián.

Asociación Guipuzcoana de Caridad

Bajo la presidencia de don Julián Elorna, celebró anteayer sesión el Con-sejo de esta Asociación de Caridad, dándose lectura al acta de la anterior, que fué aprobada, y despachándose seguidamente distintos asuntos de trámite referantes á socorros solicitados por familias pobres.

Se acordó hacer constar en acta el más sentido pésame del Consejo por el falleeimiento del vocal tesorero Excmo. señor conde de Torre-Múzquiz (q. e. p. d.), comunicándolo así á la familia del finado. Se nombró para sustituirle en el cargo

de tesorero al vocal Exemo, señor marqués de Valde-Espina.

Se dió quenta del balance é inventario de la Asociación correspondiente al año altimo, acordándose se publique aquél a la Memoria que ha de formalizarse en

Se dió también cuenta del movimiento de fondos y de la siguiente estadística Asilo de Caridad, correspondiente al mes de Diciembre áltimo:

Asilados: Existencia el día 1.º, 238. En-tradas, 0; salidas, 0. Quedan en un de

Ucansquates: Elxistencia el día 1.º, 6. Mahradas, 892; sziidas, 218. Quedan en Sin de men, 16.

Estancias de albergue nocturao causa-

Pobres expedidos con billetes facilitados por la Asociación: Para Bilbao, 18. Raciones distribuídas: Desayunos, 2.154; comidas, 5.311; cepas, 4.968; leshe, 45 li-

Donativos en especie recibidos: De do-ña Josefa Zubhaurre, 57 (kilogramps de pescado; de doña (Antonia de Munain, 50 kilogramos de lentejas.

Pobres detenidos por los vigilantes por hallarse postulando: De la capital, 7. Mendigos ambulantes, 4, siendo éstos expulsados por los miqueletes.

COMENTARIOS A UN CABLEGRAMA

Raquel Meller, herida

"La peregrina magia de la voz y de los ojos de Raquel Meller enlaza y funde de modo misterioso fulgores y sonidos. A veces el especta lor eautivado, eroe observar que la voz tiene luz y los ojos música..."

J. y S. ALVAREZ QUINTERO.

Raquel Meller, la intérprete divina de los pequeños poemas frívolos que son las canciones, ha sido herida en un teatro de Montevideo. Un salvaje que seguramente vestirá como las personas ha disparado contra la artista una moneda, a modo de proyectil, causándole una herida grave en un ojo, que quizás origine la pérdida absoluta de este órgano preciosísimo.

A pas enérgicas protestas que el hecho unto del ferrocarril.

También se reunió la Junta del Asilo lla capital americana, hemos de unir la nuestra, indignada y viril.

esa incomprensible ofensa que se hace á Raquel Meller—estatua viva del Arte, según Linares Rivas—se ofende al arte de la canción, que es, en Raquel la inamerable, un compendio maravilloso de todas las artes bellas.

Ese energúmeno uruguayo que ha lapidado á Raquel con una miserable moneda, es casi una figura simbólica en este siglo práctico y metalizado que va perdiendo la sensibilidad. Este siglo de los grandes negocios, de las grandes empresas, de las grandes audacias mercantiles grande, todo grande como los antiestéticos rascacielos neoyorkinos-; este siglo en que ya los artistas verdaderes van siendo unas pobres gentes retrasadas y grotescas. ¡Pobre Raquell Eres la Poesía, la divina

poesía hecha mujer. Y el espíritu bárbaro del siglo, insensible y cruel, ha querido arrojar un salivazo contra todo 10 que tú representas y encarnas, hiriendo tu mirada inquietante con el villano proyectil de una moneda...

Ropa blanca GRANDES REBAJAS en ESTE ARTICULO

Camisas niña, estilo bodoques, desde 2 pesetas. Pantalones, 1,85. Ganga. Delantales para oriadas, 1,15, 1,50 y 1,75. Camisas señora, imperio, 5 pesetas. Camisones, 8 pesetas. Preciosos juegos á 16,50. Medias de seda mordoré, 6,25.

Visitad mis escaparates y fijarse en los

precios. GARIBAY, 18.

Dilaciones sospechosas

¿Una maniobra politica?

Hasta ayer no había sido declarada de una mapera «oficial» la existencia de la crisis ministerial. El señor Dato ha estado pasando el tiempo bonitamente, como si hubiera tenido interés en prolopgar una situación insostenible.

El señor Dato pudo resolver en unos mnutos el grave conflicto creado por la justa protesta de los funcionarios de Hacienda. Hubiera bastado para ello la noble y sincera declaración de que el señor Domínguez Pascual se había extra-limitado, en su plausible deseo de obsequiar á algunos amigos con una placita de jefe de Negociado. Ante esta declaración, el señor Domínguez Pascual hubiese dimitido, el jefe del Gobierno hubiese derogado el desdichado decreto y todos contentos. Pero en vez de ésto, el señor Dato anduvo, como es en él costumbre, con rodeos, sin hacer frente á la situación con la gallardía y la sinceridad que hay derecho á esperar de un gobernante.

Primero impidió que el ministro de Hacienda dimitiera; después amenazó á los empleados con resoluciones extremas que se libró muy mucho de adoptar; más tarde llevó el asunto á las Cortes, solicitando el apoyo de las fuerzas parlamentarias; luego se cruzó de brazos.

Y hasta ayer, en que se decidió á hacer pública la dimisión del señor Domíngue. Pascual y en que anunció que el lunes planteará la crisis.

Esta parsimonia del señor Dato agrava el conflicto, de más difícil solución y más lamentables consecuencias cuanto más tarda en solucionarlo.

Porque todo hace creer que tampoco el lunes quedará resuelto el epojoso pleito. La crisis es más complicada de lo que á primera vista parece. No se trata de la sustitución de un ministro, sino de un nuevo intento de concentración de fuerzas conservadoras, que ponga al Gobierno del señor Dato á salvo de las contingencias parlamentarias á que hoy está expuesto. Este intento requiere una gestación laboriosa que acaso se prolongue varios días... Y mientras tanto, el conflicto de los funcionarios sin resolver, en momentos verdaderamente críticos. Conviene á los funcionarios no dejarse sor mender. Pudiera ocurrir que se plersi-guiera, con tanta dilación y pasividad tanta, la hostilidad de la opinión pública contra los empleados en huelga. Mediten éstos sobre la situación que se les crea si llega el día primero del mes próximo y, como consecuencia de la paralización de los servicios en las Delegaciones de Hacienda, los empleados de todos los ministerios y las clases pasivas no pueden cobrar sus haberes, que ya debieron percibir el día 20 de este mes, fecha señalada para abrir el pago. El conflicto alquiriría entonces enormes proporciones, y el Gobierno podría realizar fácilmente una diabólica maniobra para hacer á los «huelguistas» blanco de las iras de millares de familias.

Los funcionarios de Hacienda deben pensar serenamente acerca de este peligro y ponerse á salvo de una posible habilidad política.

Para ello nada mejor que reanudar el trabajo, aceptando como suficiente satisfacción y garantía de que no han de ser atropellados sus derechos, la dimisión del señor Domínguez Pascual, que ya ha sido hecha pública de una manera «ofi-

El pleito del gimnasio

Otra carta del profesor Bourdette

Sr. Director de LA VOZ DE GUIPUZCOA.

Mi distinguido amigo: Nuevamente molesto á usted para solicitar la inserción de estas líneas:

Ciertamente no esperaba yo declaración más explícita del señor Artiz. Sospechaba sus ambigüedades, la falta de memoria, la necesidad de una estadística, etc., etc. Me basta, pues, la carta del señor Artiz.

Pero si he de creer al señor Iturria que no pronunció tal frase, por fuerza habria de admitir la imaginación del señor Artiz lamentando no poder admirar en igual grado su memoria, bastante inferior á la

Y aquí terminaría mi carta, si la buena amistad que, al parecer, me une al señor Artiz, no me obligara finalmente á recomendarle el ejercicio de la memoria para eircunstancias análogas que pudieran sobrevenirle.

De usted siempre affmo. seguró servidor y amigo, q, e. s. m., GABRIEL BOURDETTE.

Salón Miramar

Hoy, domingo, grandioso acontecimiento Se estrenará la célebre película alemana

La princesa de las ostras"

Humorística cinta interpretada por la gran actriz

POLA NEGRI

MEDICO-DENTISTA

DOCTOR T. IRIGOYEN Especialidad en dentaduras de cauchia oro y platino

Precio fijo

Maison V.ve BOUCHOO

Au Bon Marché

Precio fijo Rue du Portu.-HENDAYE

ha Gusa MOURROUX, de DAX, que acaba de adquirir los almasenes del «BON MARCHES» de Hendaya, con objeto de instalar en ellos una gran sacursal para satisfacer las necesidades de su clientela de Hendaya y pueblos vecinos de España,

SALDARÁ -

el lunes 24 de Enero y siguientes días

De existencia que is da escido Madairo Vvo. BOUCHOG. OS BANERIA, SEDERIA, DANERIAS, ALGODONIS Y CON-COUS DIS STORIA E CARALIZERO. La CASA MOURHOSE, descando dar salida repidamento a estas mescandas, ha isterido prefies de verdadera Li Culdacion.